

## Diagonales : De l'influence du nom d'un logiciel sur le nombre de bugs

11-03-2012

"A l'occasion de la mise en place d'un nouveau logiciel de paie, baptisé Louvois, inauguré à l'automne 2011 pour les 134 000 militaires de l'armée de terre, de graves erreurs se sont produites dans le versement des soldes et des primes. Conséquences : des familles sont actuellement frappées d'interdit bancaire, d'autres ont des découverts importants, des milliers ont des arriérés de paiement parfois très importants", signale le journal Le Monde.

On aurait dû se méfier en choisissant ce nom de Louvois. "Il avait reçu de la nature toutes les grâces de l'extérieur, [...] il parlait avec tant de circonspection, qu'on le croyait toujours plus habile qu'il n'était", a dit en effet de Louvois l'abbé de Choisy. Que n'a-t-on baptisé Vauban le logiciel de paie de l'armée de terre ! "Je préfère la vérité, même mal polie, à une lâche complaisance qui ne serait bonne qu'à vous tromper", affirmait en effet le grand ingénieur de Louis XIV.

Jean-Jacques  
Salomon

[jjsalomon@oomark.com](mailto:jjsalomon@oomark.com)